

# NATHALIE

## ÂGE

26 ans

## SEXE

femme

## SITUATION FAMILIALE

célibataire, sans enfant

## LOGEMENT

vit à Bruxelles dans un appartement

## SITUATION PROFESSIONNELLE

styliste à la recherche d'un emploi, a décroché quelques contrats avec une société d'intérim

## LOISIRS

aime téléphoner à ses amis, sortir avec ses copines, les brocantes et l'équitation

## VACANCES

se rend parfois dans l'appartement de sa grand-mère à Ostende, s'offre de temps en temps des petits voyages pour visiter et faire la fête (Barcelone, Londres, Rome...)

Nathalie, 26 ans, loue un appartement dans le centre de Bruxelles. Il y a 3 ans, elle a terminé ses études de stylisme et depuis, elle travaille de temps en temps via des agences intérim. Fille unique, ses parents lui versent de l'argent, ce qui lui facilite la vie quotidienne. Elle adore se promener dans les brocantes, où elle trouve pas mal d'accessoires et de vêtements qu'elle retravaille à son goût; elle adore donner une seconde vie aux vêtements et aux objets. Lorsqu'elle a un coup de déprime, Nathalie passe beaucoup de temps au téléphone avec ses copines. Pour Nathalie, tout peut être prétexte à faire la fête (anniversaire, journée de la femme, festival de cinéma...). Certains week-ends, elle retourne chez ses parents dans le Brabant wallon à Mélin où l'attend Flèche noire, son cheval qu'elle monte avec plaisir pour aller se promener dans la forêt du coin. Pendant les vacances, Nathalie va de temps en temps dans l'appartement de sa grand-mère à Ostende avec ses copines. Si elle trouve une promotion intéressante, elle part une à deux fois par an pour un petit voyage dans une des grandes villes européennes (Barcelone, Londres, Paris, Rome...).

OUI PARFOIS NON

Elle aime être entourée de personnes	✓		
Elle est généreuse	✓		
Elle aime contrôler sa vie			✓
Elle est joviale	✓		
Elle est détendue	✓		

# LATIFA

## ÂGE

34 ans

## SEXE

femme

## SITUATION FAMILIALE

divorcée, une fille de 10 ans à sa charge

## LOGEMENT

vit à Péruwelz (Hainaut) dans un appartement

## SITUATION PROFESSIONNELLE

travaille sur la chaîne de production à l'emballage de produits alimentaires dans une entreprise agro-alimentaire

## LOISIRS

aime la lecture et la musique, elle est militante syndicaliste

## VACANCES

ses parents vivent à Tanger, elle essaie d'y retourner une année sur deux

Latifa, née à Tanger, est arrivée en Belgique à l'âge de 22 ans pour se marier avec Nabil. Après 4 ans de mariage, elle a divorcé et vit aujourd'hui avec sa fille Dounia, âgée de 10 ans, dans un appartement dans la petite ville de Péruwelz. Elle travaille sur la chaîne de production à l'emballage des légumes dans une entreprise agro-alimentaire dans la région du Hainaut. Latifa, femme forte et digne, prend des risques en dénonçant l'exploitation des salariés de son entreprise. Son courage, elle le doit en partie à Renée, sa déléguée syndicale qui la soutient et lui a proposé de rejoindre la délégation syndicale. Depuis lors, dénoncer les injustices dans le monde du travail fait partie de ses valeurs et est devenu son combat quotidien.

En dehors de son travail, Latifa aime se détendre en écoutant de la musique orientale avec sa fille, cela lui rappelle les bons moments passés en famille à Tanger. Une année sur deux, Latifa va voir ses parents à Tanger pendant la période des vacances.

OUI PARFOIS NON

Elle aime être entourée de personnes



Elle est généreuse



Elle aime contrôler sa vie



Elle est joviale



Elle est détendue



# ISABELLA

## ÂGE

37 ans

## SEXE

femme

## SITUATION FAMILIALE

mariée, deux garçons de 7 et 13 ans

## LOGEMENT

vit à Charleroi dans une maison ouvrière

## SITUATION PROFESSIONNELLE

employée de bureau, commerciale pour la société Nestella

## LOISIRS

aime jardiner, aller à la salle de sport, au cinéma et au théâtre

## VACANCES

au mois d'août, elle part deux semaines sur la côte méditerranéenne

Isabella, d'origine italienne, est née en Belgique et vit avec son mari Fred et leurs deux garçons de 7 et 13 ans. Elle prend le train tous les jours pour se rendre chez Nestella où elle est employée de bureau à un poste de commerciale. Un jeudi sur deux, Isabella et ses collègues s'offrent du temps pour elles et vont soit au restaurant chinois soit au cinéma. Il y a 3 ans, Fred et Isabella ont acheté une petite maison à Charleroi. Les jours de beaux temps, Isabella aime travailler dans son jardin, cette activité en plein air lui procure un certain bien-être. Fred et Isabella sont de grands supporters de leurs garçons, qui jouent au football dans les catégories de jeunes au Sporting de Charleroi. Ils vont les voir jouer tous les dimanches après-midi. Chaque année, la petite famille aime partir deux semaines en camping chercher le soleil sur la côte méditerranéenne.

OUI PARFOIS NON

Elle aime être entourée de personnes		✓	
Elle est généreuse	✓		
Elle aime contrôler sa vie		✓	
Elle est joviale	✓		
Elle est détendue		✓	

# MARIE-THÉRÈSE

## ÂGE

54 ans

## SEXE

femme

## SITUATION FAMILIALE

célibataire

## LOGEMENT

vit à Namur dans un appartement luxueux

## SITUATION PROFESSIONNELLE

rédactrice en chef d'un magazine financier, voyage pour son travail

## LOISIRS

aime la lecture et l'art contemporain, passionnée de bonsaïs

## VACANCES

passé ses vacances d'été chez sa sœur et ses enfants qui habitent en Provence, à côté du mont Ventoux (France). Elle voyage quelques week-ends par an dans des capitales culturelles.

Marie-Thérèse est d'origine congolaise. Elle a 54 ans et vient d'une famille aisée de la région namuroise. Son papa, veuf depuis 10 ans, habite aujourd'hui dans le même immeuble qu'elle, ce qui permet à Marie-Thérèse de lui rendre fréquemment visite. Sa sœur s'est mariée avec un Français et s'est établie près du mont Ventoux où elle tient un gîte et s'occupe de ses enfants. Une fois par an, Marie-Thérèse aime aller poser ses valises chez sa sœur et passer du bon temps entourée de ses neveux et nièces. Le reste de l'année, Marie-Thérèse est fort impliquée dans sa vie professionnelle.

Sortie avec grande distinction de l'école Solvay, Marie-Thérèse a toujours été passionnée par le monde de la finance. D'abord employée comme consultante, elle a gravi les échelons et aujourd'hui, elle est rédactrice en chef d'un magazine spécialisé dans les affaires économiques. Régulièrement elle est appelée à participer à des séminaires internationaux (New York, Londres...) concernant le monde économique et financier. Dans ses moments de calme, Marie-Thérèse a deux passions pour se ressourcer : prendre soin de ses bonsaïs et découvrir l'art contemporain lors de ses petits voyages dans des capitales culturelles.

OUI PARFOIS NON

Elle aime être entourée de personnes			✓
Elle est généreuse		✓	
Elle aime contrôler sa vie	✓		
Elle est joviale	✓		
Elle est détendue		✓	

# SONIA

## ÂGE

42 ans

## SEXE

femme

## SITUATION FAMILIALE

mariée, deux enfants de 9 et 12 ans, a un chien

## LOGEMENT

vit à Gembloux dans une maison unifamiliale

## SITUATION PROFESSIONNELLE

femme au foyer

## LOISIRS

travaille en tant que volontaire et donne des cours de français à des jeunes réfugiés deux fois par semaine. Elle et ses enfants sont fans de séries télé.

## VACANCES

passé ses vacances dans une petite maison de location au mois de juillet

Aujourd'hui, Sonia fête ses 42 ans. D'origine nord-coréenne, elle a été adoptée à l'âge de 4 ans par un couple de Belges. Mariée, elle habite à Gembloux dans une vieille maison et a deux enfants, une fille de 9 ans et un garçon de 12 ans. Sonia a fait des études supérieures en littérature anglaise, mais elle n'a jamais exercé de profession, elle préfère s'occuper de sa petite famille. François, le mari de Sonia est architecte, il supervise plusieurs chantiers à la fois, ce qui l'amène à rentrer tard le soir. Chaque jour, Sonia va chercher les enfants à l'école tout en promenant Rintintin, le chien de la famille. Avant de se lancer dans les devoirs, Sonia et ses enfants ne ratent jamais leur feuilleton télévisé favori. Depuis peu, Sonia est bénévole dans un centre pour jeunes réfugiés près de chez elle, où elle les aide dans leur scolarité. Cette activité lui donne le sentiment d'être utile et lui permet de s'épanouir. François, Sonia et les enfants partent chaque année en vacances, ils aiment louer une maison près de la mer; la famille adore les activités nautiques.

OUI    PARFOIS    NON

Elle aime être entourée de personnes



Elle est généreuse



Elle aime contrôler sa vie



Elle est joviale



Elle est détendue



# ALEXANDROS

## ÂGE

47 ans

## SEXE

homme

## SITUATION FAMILIALE

marié, deux enfants : une fille de 8 ans et un garçon de 14 ans

## LOGEMENT

vit à Bruxelles dans un grand appartement

## SITUATION PROFESSIONNELLE

travaille au parlement bruxellois, parti Écolo

## LOISIRS

aime le vélo, l'accordéon et la cuisine belge

## VACANCES

retourne chaque été avec sa femme et ses enfants dans la maison familiale sur l'île de Kos

Alexandros est né en Belgique en 1964. Il a fait des études en sciences politique à l'ULB. Les parents d'Alexandros sont arrivés en Belgique dans les années 1960 pour travailler à la mine à la suite des accords conclus entre la Belgique et la Grèce en 1957. Grâce à cette trajectoire particulière, Alexandros est fort sensible aux difficultés des minorités et s'engage à défendre leur cause. Il travaille actuellement au parlement bruxellois. Il vit avec sa femme et leurs deux enfants de 8 et 14 ans à Watermael-Boitsfort dans un grand appartement. Dès qu'il en a l'occasion, il rassemble toute sa grande famille autour de repas festifs. D'ailleurs, chaque été il retourne dans la maison familiale sur l'île de Kos où il profite pleinement de ses deux passions : l'accordéon diatonique et le vélo.

OUI PARFOIS NON

Il aime être entouré de personnes	✓		
Il est généreux	✓		
Il aime contrôler sa vie	✓		
Il est jovial		✓	
Il est détendu			✓

# OLIVIER

## ÂGE

23 ans

## SEXE

homme

## SITUATION FAMILIALE

célibataire, vit avec ses parents, est enfant unique

## LOGEMENT

vit à Tubize dans une maison unifamiliale

## SITUATION PROFESSIONNELLE

vient de terminer sa formation de mécanicien, cherche un emploi

## LOISIRS

aime la moto (en particulier les marques japonaises), le vélo, Internet, la natation, la course à pied et les sorties entre copains

## VACANCES

avec ses copains, dans des campings en France

Olivier vit à Tubize, il a 23 ans et vient de terminer sa formation de mécanicien. Enfant unique, il vit avec ses parents, avec lesquels il s'entend très bien, dans une petite maison unifamiliale. Une de ses grandes passions est de bricoler sur sa moto RMZ 450 dont il est très fier. Blagueur et célibataire, il aime pendant ses vacances partir faire la fête avec ses copains, dans des campings en France. Un de ses rêves est de devenir reporter-photographe pour des courses de moto. Il aime beaucoup le sport (natation, course à pied) et aime aller sur Internet.

OUI PARFOIS NON

Il aime être entouré de personnes	✓		
Il est généreux		✓	
Il aime contrôler sa vie			✓
Il est jovial		✓	
Il est détendu		✓	

# JEAN-MARC

## ÂGE

56 ans

## SEXE

homme

## SITUATION FAMILIALE

marié, trois enfants : deux filles de 26 et 22 ans et un garçon de 20 ans

## LOGEMENT

vit à Mons dans une maison unifamiliale

## SITUATION PROFESSIONNELLE

chef d'une entreprise familiale, atelier de meubles

## LOISIRS

aime skier

## VACANCES

va régulièrement skier à Chamonix (France)

Lorsque le père de Jean-Marc a décidé de passer la main à son fils, celui-ci a repris l'entreprise familiale de meubles située près de Mons. Face à la concurrence et à la mondialisation, Jean-Marc a dû dynamiser son entreprise afin d'éviter la faillite et la perte d'emploi pour ses huit ouvriers. Ses études de gestion lui ont permis de moderniser l'entreprise, notamment au niveau du service clientèle. Jean-Marc s'est tourné vers les nouvelles technologies et a créé son propre site Internet pour améliorer la visibilité de l'entreprise. Aujourd'hui, après maints efforts, à 56 ans, il est fier de récolter le fruit de son travail : l'entreprise fonctionne bien. Pris par son travail, Jean-Marc a peu de temps pour ses loisirs. Dès que l'occasion se présente, il va volontiers avec sa femme et parfois avec ses enfants en France pour skier, prendre un grand bol d'air et échapper ainsi au stress du quotidien.

OUI    PARFOIS    NON

Il aime être entouré de personnes			✓
Il est généreux		✓	
Il aime contrôler sa vie	✓		
Il est jovial		✓	
Il est détendu	✓		

# JOSÉ

## ÂGE

32 ans

## SEXE

homme

## SITUATION FAMILIALE

célibataire, sans enfant

## LOGEMENT

vit à Liège, il partage une maison avec d'autres jeunes artistes

## SITUATION PROFESSIONNELLE

artiste, comédien et musicien

## LOISIRS

aime les expositions, les concerts et les boîtes de nuit à la mode

## VACANCES

plusieurs fois par an, il voyage dans différentes villes d'Europe. Il va là où on l'invite.

Comédien et musicien, à 32 ans, José est un homme qui aime voyager et découvrir d'autres cultures; cela l'inspire en tant qu'artiste. Rêveur et sensible, il veut refaire le monde et voudrait l'égalité pour tous et la protection des plus faibles.

Après avoir voyagé dans différentes villes, il a déposé ses valises à Liège il y a 4 ans à la suite de sa rencontre en Inde avec une Liégeoise dont il est tombé fou amoureux. Malgré la séparation avec sa copine, José est resté à Liège pour ses nouveaux copains, qui ont les mêmes sensibilités que lui. Ce réseau d'amis s'entraide à trouver des boulots dans le monde du spectacle et de la musique. Pour José, il n'y a pas des différences entre travail et vacances, car pour lui, son métier d'artiste est son plaisir. Dès qu'il en a l'occasion, il se rend à des expos, à des concerts, en boîte de nuit...

OUI PARFOIS NON

Il aime être entouré de personnes	✓		
Il est généreux	✓		
Il aime contrôler sa vie			✓
Il est jovial	✓		
Il est détendu	✓		

# MICHEL

## ÂGE

45 ans

## SEXE

homme

## SITUATION FAMILIALE

divorcé, trois enfants : une fille de 15 ans, deux garçons de 10 et 7 ans

## LOGEMENT

à Nivelles dans un logement social

## SITUATION PROFESSIONNELLE

actuellement sans emploi, il suit des formations du FOREM

## LOISIRS

aime la marche et passer du temps avec ses enfants

## VACANCES

excursions occasionnelles avec les enfants

*Avant, Michel était un homme sans soucis financiers et entouré de sa famille. Depuis son divorce il y a 3 ans, sa situation est devenue plus difficile. Il a dû vendre la maison familiale et a perdu son emploi subitement à cause de la fermeture de l'entreprise dans laquelle il travaillait. Aujourd'hui, il habite dans un logement social.*

*À 45 ans, Michel, qui est ingénieur civil de formation, ne trouve pas d'emploi. Pourtant, depuis deux ans, il va régulièrement voir son coach du FOREM<sup>1</sup> et suit des formations pour rester à niveau. Michel ne perd pas espoir. Il pense à ses enfants et ne baisse pas les bras. Il est convaincu qu'il finira par trouver un emploi.*

*Michel n'a plus les moyens de s'offrir de vacances. Compte tenu de sa situation économique actuelle, il pose un nouveau regard sur ce qui l'entoure. Michel pense que l'essentiel dans la vie, c'est de profiter des choses simples et vraies comme par exemple, se promener dans la nature, cuisiner un gâteau avec les enfants, visiter des fermes... En somme, cet homme découvre une nouvelle facette de la vie.*

OUI PARFOIS NON

Il aime être entouré de personnes			✓
Il est généreux		✓	
Il aime contrôler sa vie		✓	
Il est jovial		✓	
Il est détendu		✓	

<sup>1</sup> - Le Forem est le service public wallon de l'emploi et de la formation